

Saint Guy ou St Vit(e) – Patron de Mouthier

(extraits internet)

Saint Guy ou saint Vit(e), saint Vitus, saint Vith ou encore saint Witz est un martyr et saint auxiliaire. Il était issu d'une illustre famille de Sicile, au sein de laquelle le christianisme n'était pas encore parvenu. Son gouverneur Modeste ainsi que sa nourrice Crescence, étaient Chrétiens et le baptisèrent à l'insu de ses parents.

Tout jeune encore, il accomplissait auprès des fidèles des œuvres merveilleuses, rendait la vue aux aveugles, guérissait les malades et gagnait de nombreuses âmes à Jésus.

Au temps de la persécution de Dioclétien, saint Guy fut dénoncé ; ni les larmes de son père ni les menaces du juge ne purent ébranler sa constance : « si je désobéis à mon empereur et à mon père, dit-il, c'est pour obéir à Dieu, le premier maître et le premier Père ; je souffrirai tout plutôt que d'adorer des démons. »

Les fouets étaient déjà levés pour frapper son corps ; mais les bras des bourreaux sont tout à coup paralysés et le jeune martyr les guérit au Nom de Jésus-Christ. Le juge, frappé de ce prodige rendit saint Guy à son père, qui prit tous les moyens les plus capables de l'amollir et de le corrompre ; mais le saint enfant avait toujours les yeux baignés de larmes et le regard levé au Ciel.

Un jour, son père le surprit dans sa chambre au moment où elle était remplie d'une lumière céleste et embaumée d'un délicieux parfum ; mais, par un juste châtement, il devint aussitôt aveugle et dut s'humilier devant son fils pour être guéri. Les yeux seuls furent ouverts, le cœur demeura endurci.

Sainte Crescence et saint Modeste, guidés par un Ange, tirèrent saint Guy des mains de ses persécuteurs et s'enfuirent avec lui en Italie ; mais ils n'y trouvèrent pas la tranquillité qu'ils y cherchaient car saint Guy fut bientôt reconnu comme Chrétien aux nombreux miracles qu'il opérait. Dioclétien le fit venir à Rome pour guérir son fils, possédé du démon. L'enfant approcha du possédé, lui mit la main sur la tête et commanda au démon de sortir, au Nom de Jésus-Christ, et le démon s'enfuit avec un bruit horrible.

La récompense du jeune martyr fut de voir renouveler ses supplices. Nos saints Guy, Modeste et Crescence sont jetés en prison et traités avec la dernière rigueur ; mais ils sont consolés par la visite des Anges et de Jésus-Christ Lui-même.

Jetés dans un four où l'on avait mis de la poix enflammée, ils n'en ressentent aucun mal ; un lion est lancé sur eux dans l'amphithéâtre, il vient leur lécher les pieds ; on les attache au chevalet pour leur rompre les membres, la foudre éclate dans un ciel serein et renverse les temples des idoles.

Enfin les martyrs, par leurs prières, obtiennent de Dieu la fin de leurs combats ; ils meurent bientôt de leurs blessures et leur âme, empourprée par le martyre, s'envole au Ciel, le 15 juin 303 ; saint Marcellin étant pape, Dioclétien et Maximien empereurs.

Les reliques de saint Guy furent disséminées un peu partout. Certaines se trouvent dans l'église Sainte-Marie du Rosaire à Venise. D'autres fragments furent transportés de Rome à Montmélian alors que d'autres encore furent emmenées par des moines bénédictins à Saint-Denis au début du IX^e siècle puis en 836 au monastère de la Nouvelle-Corbie, Corwey en Westphalie. Quelques éléments furent plus tard transférés à Prague, à la demande du duc de Bohême, saint Venceslas, à la fin du X^e siècle.



Il était très populaire au moyen-âge où il était invoqué pour guérir l'épilepsie et certaines maladies nerveuses. On parlait alors de « la danse de saint Guy » .

Le culte de saint Guy ou Vite, était très répandu dans le nord de la France et en Belgique.

En Serbie, la Saint Guy s'appelle Vidovdan et est une fête nationale.

La cathédrale Saint Guy de Prague lui est dédiée.

La principale église de la ville néerlandaise de Naarden porte son nom.

Sa fête traditionnelle est célébrée le 15 juin.

Patrick B.